
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 3. DE AGOSTO DE 1808.

La invencion de San Esteban Proto-Martir.

LONDRES 19 DE JULIO DE 1808.

Carta.

Señor Director de Correos de la Coruña.

SEÑOR

La Paz que se ha restablecido tan felizmente entre este País y el vuestro por la conmocion leal y gloriosa de vuestra gran Nacion, me proporciona ocasion de dirijiros por el presente correo ingles algunos exemplares del Periódico que hace 15 años está aqui á mi cuidado; tomandome la confianza de enviar seis exemplares de cada uno de los números 186, 87, 88 y 89 de mi Diario titulado el *Ambigu*, y proponiéndome el continuar del mismo modo mis remesas hasta que reciba aviso.

Quedaré muy reconocido de que tengais á bien hacer conocer mi Diario en ese Reyno, y proporcionarme en él algunos suscritores. El precio de la subscricion en Londres es el de 4 guineas cada año; á que debe agregarse una guinea mas que me cargan en el correo extraordinariamente por dirijirlo.

Mi nombre, mis 100 volumenes de obras contra la infernal revolucion, desde el año de 1789; y mi famoso proceso contra Bonaparte quando la paz de Amiens, son tan conocidos, que me parece no necesito haceros largas protestas acerca de mis principios, y de mi adhesion á la augusta casa de nuestros Reyes, como de los votos que hago de acuerdo con todas las gentes honradas por el buen éxito de vuestra causa, que es la de todo el género humano; y cuyo triunfo espero que sea la señal de la caída del tirano del mundo.

Con esta feliz esperanza tengo el honor de ser, Señor, vuestro muy atento y obsequioso servidor—Peltirier—

Tened á bien enviarme vuestros papeles periódicos y proclamas, avisándome de los Señores que se presenten á la subscricion del mio.

Arenga que hizo á su Ejército el Excelentísimo Sr. D. Francisco Xavier de Castaños, Comandanse del campo de S. Roque, y hoy General en Jefe del Ejército de las Andalucias.

Un hombre á quien solo la adulacion y la baxeza llama héroe: un hombre lleno de ambicion, y una pequeña turba de esclavos que le rodean, han formado el gran proyecto de subyugarnos. El engaño, la perfidia y la traicion han sido hasta ahora los agentes de una empresa tan mal premeditada. Los Españoles se reuniran sin duda, y harán respetar sus derechos los mas sagrados. Sabemos hasta ahora, que muchas Provincias y muchos Pueblos se hallan animados de aquel heroismo, que nosotros hemos acreditado desde aquel instante que se rasgó el velo que cubria el proyecto mas iniquo. Es muy importante, y aun indispensable que todos nos reunamos para conseguir tan noble objeto. Cada uno por su parte debe contribuir, y esta es una obligacion, que la oímos de nuestro corazon desde que empezamos á observar sus movimientos.

Noble y heroyco vecindario de este dichoso Pueblo, no necesitais del resorre de la eloqüencia para mover vuestro espiritu brioso. Bastantes exemplos habeis dado, y estais dando hasta de presente. Corred al campo del honor en busca de nuestros dignos hermanos los Militares, paraque os enseñen los primeros elementos de la Milicia, en donde principalmente consiste la fuerza y la victoria. En el entretanto vivid asegurados que vuestras familias no experimentarán el hambre ni la mendiguez. La clase pudiente de este Pueblo asegura vuestra subsistencia, No temais, que el poderoso franqueará sus tesoros. Entregará á el Gobierno sus vaxillas, y quando tenga que comer y beber con cucharas de madera y vasos de barro, tendrá la dulce complacencia que aquellos instrumentos de mero luxu se hallan destinados á la defensa de nuestra Religion, de nuestro Rey, de nuestra Patria y de nuestra libertad.

Ministros del Santuario, sed vosotros los primeros que prediquen con el exemplo esta importante confianza. Acreditad que las leyes eclesiásticas y civiles establecen, puedan venderse los bienes de la Iglesia en una necesidad igual á la presente: manifestad á los fieles que estais imbuidos en aquella verdadera doctrina, que en tiempos no tan calamitosos enseñaba S. Bernando, pues decia, que no era conforme á nuestra Santa Religion: "que la Iglesia brillase en sus poderes, y estuviese necesitada en los pobres: que vistiese sus piedras de oro, y abandonase á sus hijos á la desnudez." (1)

(1) S. Bernard. in Apolog. ad Guilielmi Abb.

Y vosotras dignas Madres de tantos héroes, que sabéis mover las pasiones mas dignas y mas heroicas de los hombres, corred á presentar al Gobierno vuestras preseas, vuestros diges y vuestros adornos. No temais que decaigan vuestras gracias encantadoras; siempre sereis agradables; y quando vuestro adorno exterior sea mas sencillo, adquirireis en el alma tal grado de perfeccion y de heroismo, que atraereis la estimacion de los hombres virtuosos, y os respetarán los débiles, abominables y viciosos.

F. X. C.

Murcia 2 de Julio.

Moncey queda prisionero y herido en Valencia. Esta mañana llegó el expreso que salió ayer de Valencia á la una del dia; y ahora que son las nueve de la mañana acaba de llegar otro con el aviso del Capitan General de Valencia, para que se franquee, y no incomode en su tránsito á los 1500 prisioneros Franceses, que pasan á Cartagena.

La derrota de Moncey se está celebrando en esta hora aquí con repique de campanas, Misas de gracias, y salvas de artilleria y fusileria.

Diario de Badajoz del viernes 22 de Julio.

NOTA. No obstante, hay cartas con fecha posterior de Ocaña, que aseguran, que Moncey pasó por allí á Madrid con poco mas de mil hombres, cansados, y desordenados, llevando 150 carros de heridos.

CATALUÑA.

Vila nova de la Geltrú Julio 5.

Carta.

Aunque no tenemos aquí noticias de Valencia, Aragon, Castilla, Asturias, ni de ese Reyno de Galicia, recibimos, aunque pocas, algunas Cartas de Málaga y de Bilbao. Tambien por mar nos llegaron algunas de Cadiz y Valencia, que aseguran que en este último Reyno los Valencianos habian muerto mas de 100 Franceses, y que habian hecho á mas de 20 prisioneros de tres columnas compuestas de mas de 150 de los que habian salido de Madrid.

Tambien se habla de la derrota de ellos por la parte de Andalucía: nos falta saber de positivo los que habian entrado en Aragon.

En Barcelona tenemos en el dia 70 hombres, poco mas ó menos, con inclusion de los heridos: pues de resultas de varias escaramuzas que hubo desde el principio, les falta de 5 á 60 hombres del total de su Ejército; los que han sido muertos ó aprisionados por nuestros paysanos.

Los Franceses de Barcelona no hacen ahora salidas á mas distancia, que la de 2 á 3 leguas fuera de la ciudad; pero siempre robando matando, y haciendo otras atrocidades.

A esta Villa no vino ninguno hasta ahora; ni quisieramos que vinieran hasta tener organizados en el Principado unos 500 Micaletes, que deben formarse de la gente de todos los Pueblos. De este total hay ya en camino, prontos é instruidos en las armas de 5 á 60, que mañana ó pasado llegarán sin falta á Molins de Rey, que dista 2 leguas de Barcelona.

Esperamos que vengan de Mahon, y Mallorca de 10 á 120 hombres de Infantería y Caballería de tropas nuestras; y entre la primera el mayor número es de Catalanes, que están allí baxo el mando del Capitan General Vives. Dicen, que mañana deben embarcarse.

Cádiz 15 de Julio.

Los Ingleses (segun escriben) acaban de comunicar á nuestro General, que el Emperador de Rusia hizo la paz con S. M. el Emperador y Rey de la Gran Bretaña. (1)

Palencia Julio 17.

El día 13 salieron de esta 150 Franceses. Al dia siguiente se encontraron entre Rioseco y Palacios con nuestro Ejército; y los cañonazos y tiroteo se oían aquí, no obstante la distancia de 7 leguas. Ayer (16) entraron en esta ciudad 130 carros de Franceses heridos; y hoy entraron mas; y es la pura verdad, pues yo ví los carros. Es cierto tambien que murió un General frances, y que está herido otro. El Coronel y Teniente Coronel del Regimiento de caballeria número 22 han muerto. Han muerto tambien 32 oficiales del mismo regimiento; y muchos de infantería muertos igualmente y heridos. Lo cierto es, que por las calles no se vé mas que Franceses heridos; y los dos hospitales están llenos de ellos. En Rioseco pasaron á cuchillo hasta Religiosos, y Religiosas, y saquearon la Ciudad.

Coruña 2 de Agosto.

Hoy entró en este Puerto procedente del de la Havana con 1400 cajas de azucar una fragata Catalana armada con 20 cañones.

Ayer se celebró aquí con iluminacion, repique de campanas, música y fuegos artificiales la victoria del Ejército de Andalucía, y derrota de Dupont, compitiendo los Ingleses con los naturales en el regocijo y festejo.

(1) Esta noticia tan interesante, y que tanto deseamos, necesita mas confirmacion.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.